

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Penanggulangan masalah sampah yang harus terus dilakukan secara terencana dan berkesinambungan sehingga memerlukan penanganan yang serius agar Kota Kefamenanu yang sudah banyak berserakan sampah di sembarang tempat seperti di jalan umum, di tempat usaha yang menyebar bau busuk dan pada gilirannya akan menyebabkan penyakit bagi masyarakat serta Kota Kefamenanu yang tidak terlihat rapi karna akibatnya banyaknya sampah yang berserakan di sembarang tempat di jalan umum di tempat usaha dan di samping rumah warga yang tinggal di Kota Kefamenau.

Sampah akan menumpuk dengan cepat bila tidak dikelola dengan baik, akibatnya lingkungan Kota Kefamenau akan tercemar sehingga kualitas dan daya dukung lingkungan merosot. Dan dari itu sangatlah penting peran dari Dinas Lingkungan Hidup untuk melakukan penanggulangan sampah yang ada di kota Kefamenanu dengan membersihkan sampah di setiap titik di kota Kefamenanu dengan membentuk petugas kebersihan di lapangan dan menyediakan tempat penampungan sampah sementara, serta menyediakan tempat sampah di tempat usaha dari masyarakat agar sampah tidak di buang di sembarang tempat dengan ini pemerintah dapat menanggulangi sampah yang ada di kota Kefamenanu dan dengan mudah di angkut oleh petugas kebersihan untuk membawa ke tempat pembuangan akhir (TPA).

Menurut (Putri & Lina, 2019), dalam menangani sampah, tidak ada keselamatan karena dampak sampah yang tidak segera diangkut akan mengakibatkan banjir, tidak ada rasa keamanan karena sampah yang menumpuk akan mengakibatkan sumber penyakit dan kualitas lingkungan menjadi kumuh, tidak ada nilai ekonomi yang produktif karena pemilahan sampah hanya sampah plastik yang dijual.

Maka dari itu bentuk dari penanggulangan masalah sampah yang berserakan sembarang tempat di Kota Kefamenanu dari dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Timor Tengah Utara adalah melakukan pembersihan lingkungan di semua titik Kota Kefamenanu, seperti Pasar Lokal, Pasar Lama, Terminal, dan disepanjang ruas jalan Kota Kefamenanu dari kilo Meter 9 sampai Peboko, kemudian dari tugu HKSAN, Tulip, Noemeto, dua jalur arah Kampus Unimor dan di bagian belakang pinggir kota. Pembersihan lingkungan dilakukan dengan penampungan atau perwadahan, pengumpulan sampah, dan pengangkutan sampah.

Ada 3 tempat di kota Kefamenanu yang menjadi tempat penghasilan sampah yang paling banyak seperti di Pasar Lokal Kefamenanu, Terminal kota, dan di Pasar Lama Kefamenanu.

Dari data yang saya ambil di Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Timor Tengah Utara untuk persentase sampah yang ada di Kota Kefamenanu:

Tabel jumlah persen sampah pertahun yang di hasilkan di Kota Kefamenanu.

No	Sampah yang dihasilkan pada tahun	Presentase
1	2020	18%
2	2021	19%
3	2022	20%

Sumber: Dinas Lingkungan Hidup

Dengan itu peran dari dinas lingkungan hidup Kabupaten Timor Tengah Utara akan menyediakan tempat penampungan sampah sementara di Pasar Baru, Pasar Laman, dan di Terminal Kota Kefamenanu dengan tujuan sampah yang dihasilkan oleh masyarakat di pasar dan di terminal Kota Kefamenanu dapat dikumpulkan di tempat penampungan sampah sementara yang sudah disediakan oleh Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Timor Tengah Utara.

Sementara sampah yang berserakan sembarangan tempat seperti di jalan umum di Kota Kefamenanu Kabupaten Timor Tengah Utara yang di hasilkan dari masiarakat yang berada di Kota Kefamenanu, petugas kebersihan dari Dinas Lingkungan Hidup akan menyapu dan mengumpulkan sampah yang ada di jalan umum di Kota Kefamenanu dengan itu sampah yang berserakan di jalam umum dapat berkurang karena petugas kebersihan setiap pagi menyapu dan mengumpulkan sampah yang ada di jalan umum dan di angkut untuk membawa ke tempat pembuangan akhir sampah (TPA).

Untuk terus menjaga kebersihan Kota Kefamenanu dari sampah adalah tanggung jawab kita semua baik dari para petugas kebersihan maupun dari masyarakat pada umumnya yang ada di Kota Kefamenau Kabupaten Timor Tengah Utara. Dengan itu masyarakat dapat ikut partisipasi bersama Dinas Lingkungan Hidup dengan melakukan menyediakan tempat sampah sendiri di rumah masing-masing agar sampah yang berserakan di sembarang tempat dapat berkurang dan Kota Kefamenanu menjadi indah, rapi, dan nyaman.

Peran dinas lingkungan hidup dalam penanggulangan sampah yang ada di Kota Kefamenau dengan cara menyediakan tempat penampungan sampah bersifat sementara di Pasar Lokal Kefamenanu, di terminal kota dan di tempat usaha masyarakat, dan di BTN agar sampah yang dihasilkan dapat di tampung sementara di tempat sampah yang sudah disediakan agar sampah tidak berserakandi sembarang tempat dan Kota Kefamenau tetap bersih, rapi, indah dan nyaman.

Peraturan Bupati Timor Tengah Utara Nomor 8 Tahun 2019 Tentang Kebijakan Dan Strategi Daerah Pengelolaan Sampah Rumah Tangga Dan Sampah Sejenis Sampah Rumah Tangga. Pemerintah Dinas Lingkungan Hidup kabupaten Timor Tengah Utara memberikan kebijakan Peraturan Daerah (PERDA) tentang pengelolaan sampah. Perda tersebut dengan Nomor 2 Tahun 2018. Hal itu di sampaikan oleh kepala bidang pengelolaan sampah dan limbah bahan beracun (B3), Badan Lingkungan Hidup (BLH) Kabupaten Timor Tengah Utara. Maka diharapkan bahwa sampah yang dibawah oleh masyarakat adalah

jenis sampah yang tidak dapat diolah oleh masyarakat yang memproduksi sampah itu sendiri.

Jadi dengan demikian, (TPA) atau tempat pembuangan akhir yang kita punya, sampai sekian ratusan tahun tidak akan penuh kalau yang terjadi sekarang tidak sampai 10 tahun atau 20 tahun pasti akan cepat penuh. Maka dari itu petugas melakukan pembersihan lingkungan di semua titik di Kota Kefamenanu pemerintah juga menyediakan penampungan atau perwadahan merupakan wadah untuk menampung sampah sementara (TPS) sebelum sampah dikumpul dan diangkut ke tempat pembuangan akhir sampah yang lokasinya di kilo meter 9 Kota Kefamenanu.

Walaupun sudah ada tempat pembuangan sementara (TPS) sebagaimana disebutkan di atas, namun masih ada juga tempat sampah liar, seperti lahan kosong atau tempat saluran air yang digunakan masyarakat untuk membuat sampah. Hal ini mengakibatkan sampah berserakan dan terjadi pencemaran lingkungan di sekitaran Kota Kefamenanu kebijakan yang lain dari pemerintah Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Timor Tengah Utara juga untuk pengumpulan sampah, Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Timor Tengah Utara menerjunkan 91 petugas lapangan untuk menangani sampah yang ada dilingkungan Kota Kefamenanu 91 petugas tersebut dibagi dalam dua regu. Regu pertama terdiri dari 30 orang petugas yang bertugas mengumpulkan sampah dari tempat penampungan sampah sementara (TPS) kemudian diangkut dan dibuang, sementara regu kedua, yang dari 61 orang petugas lainnya.

Petugas Dinas Lingkungan Hidup juga melakukan pengangkutan sampah keliling Kota Kefamenanu petugas melakukan pengangkutan sampah pertama di tempat pembuangan sementara (TPS) yang berada di dekat Pasar di Terminal dan disetiap tempat usaha serta di setiap rumah warga sekitaran kota karena disitu penghasilan sampahnya sangat banyak dan menumpuk serta cepat membusuk. Jika tidak cepat melakukan pengangkutan maka akan mengakibatkan bau busuk yang tidak sedap dan terjadi pencemaran di Kota Kefamenanu.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas yang telah di kemukakan maka masalah penelitian yang dapat di rumuskan yaitu “BAGAIMANA PERAN DINAS LINGKUNGAN HIDUP DALAM PENANGGULANAGAN SAMPAH KOTAKEFAMENANU”.

1.3 Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian yang saya ambil untuk menganalisis terhadap Peran Dinas Lingkungan Hidup Dalam Penanggulangan Sampah di Kota Kefamenanu. Agar dapat menganalisis terhadap banyaknya sampah yang berserakan di sembarang tempat di Kota Kefamenanu karena tidak membuang sampah pada tempatnya.

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Akademis

1. Hasil dari penelitian yang saya lakukan ini dapat diharapkan dengan tingkat populasi penduduk yang sangat banyak degan itu tentu dari

banyaknya aktivitas masyarakat yang ada di Kota Kefamenanu tentu dapat menyumbang sampah yang paling banyak sehingga perlu di atasi dengan kebijakan dari pemerintah serta dapat membuang sampah pada tempat sampah sementara yang sudah di sediakan oleh pemerintah.

2. Serta menambah wawasan dari penulis dalam memahami pentingnya menjaga bahwa masyarakat Kota Kefamenanu dapat berkerja sama dalam menjaga kebersihan sampah di Kota Kefamenanu dan mengikuti berbagai macam kebijakan dari pemerintah dalam mengatasi masalah sampah karna kota adalah salah satu tempat kebersihan dengan membuang sampah pada tempatnya dan dapat mengetahui berbagai macam cara penanggulangan masalah sampah oleh pemerintah dan perlunya kerja sama dari kita semua dalam menjaga kebersihan Kota Kefamenanu.

1.4.2 Manfaat Praktis

1. Sebagai masukan kepada masyarakat Kota Kefamenanu agar dapat membuang sampah pada tempatnya dan untuk para penjual yang ada di pasar dapat menyediakan tempat sampah sendiri dan di setiap rumah warga serta di tempat usaha yang dapat menyumbang sampah agar sampah tidak dibuang di sembarang tempat.
2. Bagi pemerintah sehingga dapat menyediakan lebih banyak lagi tempat sampah sementara agar masyarakat kota tidak menjadi alasan bagi mereka karna faktor kurangnya penyediaan tempat sampah sementara di Kota Kefamenanu.